

LA CIRCULACION 23 MINUTOS

Con el automovilismo quedan las distancias reducidas al minimum. La gente tiende a gastar el menor tiempo posible en los viajes. Las ocupaciones y los quehaceres engendran la necesidad de ganar horas mediante el rápido transporte.

Todas las disposiciones que se dictan por el Gobierno tienen por objeto evitar entorpecimientos y dificultades que se originan en las rutas, por que sus usuarios, circulando libérrimamente, crean trabas al tránsito.

Por algo se ha dicho que el enemigo del automovilismo es el ferrocarril que va día por día perdiendo terreno en el transporte de viajeros y que en algunas líneas llega a la competencia hasta el extremo de que las Compañías caminan hacia la ruina a pasos agigantados.

El paso a nivel es el arma que esgrimen las Compañías para dificultar la circulación. En los de caminos vecinales y rurales raras veces se echa la cadena al paso de los trenes y de ahí vemos que numerosas catástrofes se producen, y en los de carreteras principales la interrupción del tránsito con las barreras se hace insostenible por la larga espera a que se someten los vehículos.

Aquí, en Murcia, existe un paso a nivel, el del Rollo, que es el martirio de todos los automovilistas, siendo en balde las quejas y reclamaciones que se han producido en la prensa, pidiendo que se corrija los abusos que se cometen, o al menos que se reduzcan al mínimo las molestias que se originan al tráfico.

No hay derecho que para

DE YECLA

Postillas a un enamorado

Si no temiera caer en la manía de esos pobres soñadores que se llaman maestros de todo, cuando no son oficiales de nada, a buen seguro que habría de coger el «Comunicado» de ese herido amante de Yecla, con los gavilanes de mi pluma, para aventarlo como las granzas de una parva. No otra cosa merece el cúmulo de inexactitudes que contiene el tal artículo.

El referido amante o enamorado de esta Yecla higiénica por excelencia, como él dice, al poner su paño al público para hacernos sus sensacionales revelaciones, ha creído poner una pica en Flandes, porque sin duda opina que en este pueblo estamos ayunos de materia gris, y si es verdad que en la tierra de los ciegos el tuerto es el rey, ha de saber el anónimo amante que no estamos tan refidos con el fósforo que nos tengamos que fragar la pluma como nos la den: dulce o amarga, redonda o contrahecha.

Yo he creído siempre que el que coge la pluma y escribe de un asunto como informador o Corresponsal, en su escrito ha de decir la verdad, porque si no se expone a que le filden de embustero, como deformador de la opinión en vez de informador. Ahora bien; si no es tal Corresponsal, sino que sale a la palestra para romper lanzas contra algún enemigo, entonces debe exponer su pelleja literaria, manifestando su criterio sobre el asunto, dispuesto como es consiguiente a parar, si puede, los golpes del que piense lo contrario.

Pero este gracioso enamorado dice que quiere evitar to

El próximo mes de Octubre se inaugurará el Instituto Provincial de Higiene

El ministro de la Gobernación asistirá al acto

Ayer por la mañana regresó de Segovia y Madrid, el Gobernador civil de la provincia don Vicente Mora.

Al mediodía nos entrevistamos con él en su despacho oficial y nos hizo las siguientes e interesantes declaraciones:

—Desde luego, la instalación del Instituto Provincial de Higiene es un hecho. Traigo de este viaje una impresión francamente optimista.

En la próxima semana nos haremos cargo del edificio adquirido para tal objeto y darán, enseguida, principio las obras adecuadas para hacer la instalación.

—¿...?

Creo que a fin del mes de Octubre próximo se podrá inaugurar.

—¿...?

—Sí, el señor Martínez Anido tiene decidido empeño en que así sea y ha prometido hacer, cuanto de él dependa para ver realizada esta importante mejora. Además, me ha prometido asistir al acto de la inauguración.

Vano es decir, cuanto nos congratulamos de estas declaraciones del señor Mora, por lo que a Murcia y su provincia beneficia la realización de este proyecto.

to, sino con sujeción estricta a las memorias y planos presentados, estudiados y aprobados por el personal técnico del Banco. Si no es así, no hay pesetas.

2.º Dice que «al tratarse de la inversión a estas pesetas surgen dos criterios opuestos: Uno sustentado por este Alcalde con el apoyo de algunos concejales, y el otro sostenido por los demás señores de la Corporación municipal, de acuerdo y con el apoyo del pueblo» (aquí se le pasó poner sin duda al articulista lo de las fuerzas vivas, y sigo copiando): «El primero consiste en que se dediquen las pesetas al abastecimiento de aguas potables y alcantarillado. Y el segundo aspira a aguas potables, dos grupos Escolares, plaza de Abastos, arreglo del Matadero y arreglo de calles. Creen los del primer proyecto que el servicio del alcantarillado y aguas potables, constituye la mejora más apremiante de la población. Los partidarios del segundo que son, como antes decimos, cuatro tenientes de alcalde, algunos otros concejales y el pueblo en general, no niegan ni muchísimo menos el valor del alcantarillado, pero creen en primer lugar que es un absurdo pretender por hoy el establecimiento de este servicio, puesto que teniendo en cuenta» (suplico a los lectores que conozcan la topografía de Yecla, que se agarren a la silla, a un balcón, o a lo que más cerca tengan a la mano, y sigo copiando): «pues to que teniendo en cuenta la escasa inclinación de nuestras calles sería necesaria una gran corriente de agua, de la que Yecla carece».

Pudiera seguir copiando más tonterías, pero hago punto final para contestar al articulista, que sin duda nos tiene por infelices gorriones, criados en el alero de un tejado.

Todo esto es, completa, absolutamente falso: Que al tratarse de dar inversión de las pesetas surgieran dos criterios opuestos, no es verdad. ¿Dónde consta esa oposición, ese criterio opuesto, cuando precisamente todos los acuerdos sobre el asunto están tomados por unanimidad? Hasta en el último pleno celebrado después de la firma de la escritura con el Banco, yo presencé como el señor Alcalde, después de dar a conocer los detalles de la escritura con la reducción de intereses, invitó a los señores concejales a que manifestaran los reparos que tuviera y... allí nadie dijo nada. ¿Como se explica, sino, ese Sr. Corresponsal que el Banco concediera el crédito con dos criterios opuestos? ¿Pues es que, acaso, no concedió la Corporación Municipal su V.º B.º a los planos y estudios presentados, y esos mismos Tenientes de Alcalde, que Vd. dice llevan la voz del pueblo, no fueron los que

estuvieron en Madrid gestionando en el Banco la concesión del crédito, solamente para el Alcantarillado y Aguas Potables, y cuando vinieron hablaban entusiasmados de la magnitud y trascendencia del proyecto? Dígame, señor mío, ¿conoce Ud. acaso las memorias, los planos, proyectos y estudios? ¿Se ha tomado Ud. la molestia de ir a que se le explicaran siquiera? Pues entonces, ¿con qué autoridad, con qué elementos de juicio, y a quién le va Vd. a contar la historia esa que se inventa, de que las calles de nuestro pueblo tienen una escasa pendiente? ¿Pero Vd. ha subido acaso alguna vez, desde la puerta del Colegio de Escolapios a la Iglesia Vieja?

Estoy viendo que en los proyectos de Vd. para un alcantarillado, se necesitarán las pendientes del Moncayo o las Cataratas del Niágara. Por esto le dije, amado lector, que al llegar a este lance te agarraras a la silla o a lo que tuvieras a la mano. ¿Qué juicio nos va a merecer este amante de Yecla que, con la frescura del mundo, se atreve a estampar en letras de molde que Yecla no tiene des nivel suficiente para el alcantarillado, cuando desde el Colegio a la Parroquia de la Asunción, que es una distancia de quinientos metros aproximadamente, hay la friolera de treinta y siete metros de desnivel? ¡El diez por ciento de pendiente nada menos! Y esto lo dice este señor en periódicos que se reciben en Yecla...

¡Hay para... reirse; porque otra cosa no merece el bromazo!

Pues si seguimos leyendo, veremos que todas sus aseveraciones se pueden hacer polvo como ésta: Con las yemas de los dedos, y no hay por qué perder tiempo.

Yo le recomiendo al simpático amante de mi pueblo que estudie el hermoso manifiesto dado al pueblo por el señor Alcalde, pero que lo estudie. Y en él encontrará que su artículo todo es una pura fantasía que huele a sofisma, y el sofisma es para los incautos. Es una grandísima verdad que hacen falta muchas escuelas, pero también lo es que hace falta también mucho sentido común, que yo le concedo en el grado más alto, pero ya que dice con la posesión de un orador que «dignamente no podemos consentir que el Ayuntamiento gaste en obras millón y pico de pesetas, y nuestros hijos sean siempre los esclavos, las víctimas de la futura sociedad», debe añadir que los hijos de Yecla no consentiremos que se nos quiera tomar el pelo, extraviando a la opinión con invenciones y fantasías.

En el terreno de la discusión del proyecto nos encontraremos siempre; para este terreno de su artículo son más a propósito las tertulias esas que usted invoca.

UN YECLANO

Las subsistencias

El precio del pan

En la prensa abacetense hemos leído una información del Gobierno Civil de aquella provincia, dando cuenta de la reunión de la Junta de Abastos celebrada con motivo de tomar acuerdos acerca del precio del pan.

En definitiva quedaron sentados los precios para las diferentes clases de pan, siendo estos los siguientes: kilo de pan blanco 0'62 pesetas debiendo devolver al comprador el resto hasta 65, bien en metálico o bien en tickets debidamente impresos y que puedan ser de fácil canje. Y el pan moreno corriente a sesenta céntimos.

En Murcia, por desgracia, se está comiendo un pan bastante caro y malo, pues solamente ese pan que aquí llamamos de Torreveja cuesta a 0'70 el kilo y este no puede compararse ni mucho menos con el blanco, que en Albacete vale a 0'62 pesetas kilo.

Suponemos que la Junta de Abastos siempre dispuesta a velar por que las subsistencias no adquieran grandes precios y sobre todo a que los productos de elaboración sean de la mejor calidad, tomará las medidas pertinentes sobre esta importante cuestión, cosa que el pueblo murciano agradecerá muchísimo.

Concierto en la G'orieta

Programa del concierto que la laureada banda del Regimiento de Sevilla ejecutará hoy domingo, de once a una de la madrugada, en el paseo de la Reina Victoria.

- 1.º «Todos son Nubes». Pasodoble. an José.
- 2.º «La del Soto del Parray». 1.ª Fantasia. Soutullo y Vert.
- 3.º «La del Soto del Parray». Bailables. 2.ª Fantasia. Soutullo y Vert.
- 4.º «Sanson et Dalila». Opera. Fantasia. Saint Saens.
- 5.º «El Kesser el Yedil». Pasodoble. C. P. Monllor.

DIARIO DE CARTAGENA

LA NOVILLADA DE MAÑANA

Reina gran entusiasmo por la novillada que tendrá lugar mañana tarde en nuestro coso taurino, y en la que tomarán parte los famosos «Charrros Mexicanos».

Son centenares los aficionados que han desfilado ya por la plaza para ver en los chiqueros a los cinco hermosos novillos que han de ser lidiados.

Del ganado no hay que hablar, pues todos los que lo han visto están muy entusiasmados.

Podemos asegurar, que habrá un lleno hasta el tejado.

ECOS LOCALES

Ha dado a luz con toda felicidad un robusto y hermoso niño, la esposa de nuestro querido amigo, don Eduardo Vilar.

Tanto la madre como el recién nacido, se encuentran en perfecto estado.

Nuestra más cordial enhorabuena a los dichosos padres, que hacemos extensiva a la demás familia.

—Hemos tenido el gusto de saludar en esta, procedente de Baleares, a nuestros estimados amigos, don Antonio Máximo Rubio y don Ramón López Hernández. Bien venidos.

CORRESPONSAL
11-VIII-28.

NOTICIA DE INTERES
CON LA ODONTINA NATI DESAPARECE EN EL ACTO EL MÁS FUERTE DOLOR DE MUELAS. Ventas en farmacias

COLOR LOCAL

LA FIESTA DE SAN CAYETANO

Desde ayer el camino que va a Monteagudo se encuentra animadísimo. Carros descuartados sobre los que van familias enteras acomodadas en sillas, frecuente ir y venir de automóviles cargados de viajeros, gente de la huerta y de la ciudad que se complace en ir andando por disfrutar de la novedad que ofrece la carretera recién adoquinada. Y en Monteagudo, las fiestas tradicionales: el castillo de fuegos de artificio, las músicas, los puestos al aire libre con sus pellejos de vino y grandes montones de sandías, las tracas y las verbenas, los cumplidos con las mozas obsequiándolas con avellanas y piropos, las bromas a que dan lugar los excesos del tinto...

Pero este abigarramiento, esta alegría de pueblo alborozado y feliz no parecería completa si faltara la procesión. La procesión es el centro de este cuadro múltiple. La effigie de San Cayetano es paseada por el pueblo con el orgullo de mostrar el más preciado testimonio de fervor y de adoración. Mucho se ha dicho y comentado acerca del entusiasmo que evidencia el pueblo de Monteagudo por el milagroso santo, arrojándole cascarruja y hasta melones sobre el trono. Así parecen exteriorizar de manera contundente la fe que les inspira. Ya saben los que conocen esto por la costumbre de los años que es una tradición inocente a la que no cabe otra disculpa que la sencillez y una ignorante pureza de intenciones.

Los vivos, las aclamaciones, les parecerían pálidos y sin afirmación espontánea, de no ir acompañados de esta manera extraña de agasajar. Y si a través de los años tal costumbre fuera borrándose y terminaran por no arrojar cascarruja y melones sobre el trono de San Cayetano, haría creer que se amenguaba la fe porque el pueblo ya no fiaba en su milagrosa intervención, o que se rectificaba obediendo al consejo del buen sentido lo que precisamente, siendo el defecto de esta fiesta, es lo más típico y original, proporcionándole una expresiva fuerza de encantadora tradición.

OPINIONES

El buen nombre de España, ante todo

Un periódico madrileño, con motivo del proyectado vuelo del «Numancia» y de la derrota del «Barcelona» en la Argentina, inserta un artículo en el que dice, que por el buen nombre de España, no debe atribuirse a estas empresas deportivas un carácter nacional, ni achacar a España el fracaso de lo que fué imprevisión, inferioridad, o, desgracia.

Nos parecen muy bien estas afirmaciones de las cuales se ha hecho eco toda la prensa del país. He aquí la gran importancia de la prensa madrileña y sobre todo, de la centralización. No hace muchos meses, que nosotros desde estas columnas decíamos algo parecido, al comentar el resultado de unos partidos de fútbol y de otra intención aérea. Pero está visto: Los provincianos no somos gente. Aquellas líneas nuestras no fueron comentadas, ni por los de la misma localidad.

Repetimos nuestra identidad de criterio con el articulista aludido, pero estas campañas, que en el extranjero se hacen y nos producen sonrojo, son las consecuencias de los elogios prematuros y de la publicidad excesiva.

Estas pretendidas hazañas tienen preliminares de gloria y exaltación, que repercuten en el mundo entero. Hay en estos prólogos el desbordamiento de adjetivos y la evocación de grandezas históricas, pretéricas, que se relacionan con el presente, un presente sin definir, cuando se elaboran los conceptos admirativos.

Los pueblos sienten, egoístas, el orgullo de sus hijos ilustres y heroicos. Rara vez tienen un recuerdo para los hijos humildes, para esos seres que pasan por la vida, calladamente, sin hacer alardes personales, y que desenvuelven su actividad en esferas modestas y vulgares, pero que contribuyen con sus esfuerzos a sostener el complicado mecanismo del engranaje social.

Los pueblos son víctimas de ese pecado humano que se llama pasión y guiados por él, llegan hasta lo inverosímil en el elogio de los actos a consumir por los suyos.

Y en aquellas empresas, en las cuales lo esencial se basa en el valor de sus hombres, sin que a la acción a emprender se interponga obstáculo alguno, puede hacerse la propaganda adecuada a los tiempos que vivimos. No hay temor a que la empresa se malogre. Pero si en ellas se mezclan factores en colaboración, para su feliz término, o, frente a una resistencia física hay que oponer otra resistencia análoga, es inadecuado y temerario afirmar la seguridad del éxito y mezclar en el triunfo el nombre de España.

La realidad, esa triste realidad de todos los días y de todas las horas, nos hacen maestros de dolorosas experiencias.

De nada sirve el esfuerzo individual de los seres, aunque sea alentado por el halo de una patria cualquiera, si ese esfuerzo, para complementarse, ha de necesitar el hermanamiento de lo mecánico, o, para triunfar ha de vencer otra energía similar.

Vanas son, por tanto, esas lamentaciones después de lo irrealizado.

Consecuencias naturales y estrepitosas, que responden exactamente al estrépito con que se preparan y a las campañas, de éxito, sonadas antes de vencer.

El viaje de los ministros a Galicia
Madrid, 12. — Esta noche en el expreso marcharán a Galicia los ministros del Trabajo, Gobernación, Fomento e Instrucción pública para asistir el día catorce al Consejo que se celebrará en la Coruña.

La Asamblea de la Unión Interparlamentaria
Berlin 11. — La Unión Interparlamentaria celebrará su Asamblea entre el 25 y el 28 de agosto corriente. Hasta ahora se han adherido al mismo más de 70 parlamentarios pertenecientes a 25 países.

